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1. СМИ о Таймыре 
 

В Красноярском крае защищают права и сохраняют традиционный уклад жизни 
коренных народов 

С ежегодным докладом на заседании сессии Законодательного Собрания выступил 
уполномоченный по правам коренных малочисленных народов Григорий Дюкарев. 

В 2024-м в его адрес поступило 159 обращений, в том числе 128 из Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района. Возросло количество жалоб из Эвенкии. 
Омбудсмен связывает это с поездками в отдаленные поселки Эконда, Суломай, Полигус. 

Тематика обращений по поводу нарушения конституционных прав и свобод различна, 
она охватывает жилищную сферу, соцобеспечение, образование, предоставление 
потребительских услуг, защиту материнства и детства. 

Как подчеркнул Григорий Дюкарев, особого внимания требует ситуация с оказанием 
представителям коренных малочисленных народов медицинских услуг. В труднодоступных 
территориях большую роль играет санавиация: в прошлом году было сделано порядка 660 
вылетов, помощь оказана 861 человеку, в том числе 221 ребенку. Но жалобы на ее работу от 
северян поступали. 

Кроме того, по информации уполномоченного, в Эвенкийском муниципальном районе 
складывается неблагоприятная ситуация с заболеваемостью туберкулезом в среде 
оленеводов, жителей поселка Суринда. 

Одной из проблем остается дефицит кадров. При этом многие учителя, медики и другие 
специалисты живут в комнатах общежитий площадью 9-12 «квадратов». 

Что касается языков коренных малочисленных народов, то в 2024-м их изучали в 33 
общеобразовательных организациях 1636 обучающихся. В Таймырском колледже введена 
дополнительная программа повышения квалификации «учитель родного языка и литературы 
в начальных классах», студенты изучают нганасанский, долганский, эвенкийский, ненецкий 
языки. 

И еще. Как сказал омбудсмен, серьезное опасение вызывает уменьшение популяции 
дикого северного оленя: в 3,5 раза с 2009 по 2024 год. Он считает, что необходимо сохранить 
ранее установленные лимиты добычи животных для личных нужд. 

В обсуждении приняли участие многие представители депутатского корпуса. Владимир 
Чернышенко спросил, сколько все-таки надо денег для «нормального существования народов 
Крайнего Севера». Председатель комитета по экономике и налоговой политике Егор 
Васильев поинтересовался ситуацией с радиовещанием на труднодоступной территории. 
Вице-спикер Андрей Новак напомнил, что в свое время выделялись средства на спутниковые 
телефоны для оленеводов и охотников, а Елена Пензина спросила, сколько еще телефонов 
необходимо закупить. 

Спикер Алексей Додатко предложил собрать всю необходимую информацию по этой 
теме и решить вопрос. 

Депутат Андрей Гаюльский говорил о необходимости предусмотреть для северян 
приобретение современных радиостанций, а вице-спикер Дмитрий Свиридов отметил, что 
есть новые варианты связи, и их надо использовать. 

В свою очередь, Виктор Кардашов спросил, есть ли у коренных народов интерес к 
овцебыкам, завезенным в свое время на Таймыр, и как этот биоресурс используется. 

Выступая от профильного комитета, Сергей Сизоненко предложил коллегам вносить 
предложения в проект постановления Заксобрания. 

«От того, как работает институт уполномоченных, зависит и качество нашей 
деятельности — как законодателей. За год проделана, я считаю, серьезная работа именно в 
части мер социальной поддержки, — сказала председатель комитета по развитию северных и 
арктических территорий и делам КМН Людмила Магомедова. — От нашей слаженной работы 
зависит очень-очень многое. 

Прозвучало, что мы сделали все для того, чтобы дети тундровиков, оленеводов, 
рыбаков, охотников тоже воспользовались предоставляемыми мерами поддержки в части 
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летних каникул. Важно, чтобы они оздоравливались в наших лагерях на юге края 
и за его пределами. 

Примерно 15,5 тысяч представителей коренных малочисленных народов живут на 
территории региона. 

Парламентская газета 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Волочанка обеспечена топливом в полном объеме 

Ежегодно в рамках мероприятий «северного завоза» в поселки муниципального 
образования «город Дудинка» доставляется уголь и горюче-смазочные материалы, 
предназначенные для нужд муниципальных учреждений и жителей населенных пунктов. На 
сегодняшний день топливом полностью обеспечены жители поселка Волочанка. Для нужд 
населения завезено 1120 тонн угля, предназначенного для 112 поселковых подворий, 102 
тонны топлива поступили в распоряжение сельского клуба и территориального отдела. Также 
в рамках «северного завоза» в Волочанку доставлено 230 тонн дизельного топлива и более 
2,1 тонны дизельного масла. 
 По данным Комитета жилищно-коммунального хозяйства администрации Дудинки в 
летний период в поселки муниципального образования остается завезти 3151 тонн угля и 
1086 тонн горюче-смазочных материалов. Из них 180 тонн угля запланированы к доставке в 
поселок Хантайское Озеро, 232 тонны — в Левинские Пески. Чуть меньше половины тысячи 
тонны угля будет завезено в Потапово, 1007 тонн — в поселок Усть-Авам. 
 
Тренажерный зал Центра силовых видов спорта в июле будет работать по новому 
графику 

Дудинский спортивный комплекс информирует, что в июле тренажерный зал Центра 
силовых видов спорта, находящийся по адресу: ул. Щорса, д. 9 А, будет работать по новому 
расписанию. Посетить спортзал можно со вторника по субботу с 10:00 до 21:30. Воскресенье 
и понедельник — выходные дни. Телефон для справок: 5-18-66. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Прокуроры Норильска ответили на вопросы членов профсоюза 

Норильский транспортный прокурор совместно с прокурором на Предприятии 
технологического железнодорожного транспорта компании «Норникель» провели личный 
прием граждан, сообщили на официальном сайте Норильска. 
 Транспортный прокурор Газиз Рахматулин и прокурор Андрей Лейман встретились с 
работниками трудовых и профсоюзных коллективов на Предприятии технологического 
железнодорожного транспорта ЗФ компании «Норникель». 

На встрече они обсудили вопросы охраны труда, организации рабочего процесса и 
отдыха, а также другие темы. В частности, граждан интересовало то, как обеспечивается 
охрана их трудовых и жилищных прав. 
 Все обратившиеся получили подробные разъяснения требований действующего 
законодательства, некоторые вопросы представители власти взяли на контроль. 

 «Северный город» 
 

В Норильске полицейские поймали семейную пару наркозакладчиков 
Норильские полицейские задержали семейную пару по подозрению в покушении на сбыт 

почти трех килограммов синтетических наркотиков. Как пишет «Запад24» со ссылкой на МВД 
Красноярского края, 35-летнего мужчину и 32-летнюю женщину поймали в подъезде одного из 
домов на улице Дудинской. 

В ходе личного досмотра оперативники изъяли у них восемь пакетиков с запрещенными 
веществами общей массой 5,14 грамма. Дома у подозреваемых сотрудники нашли еще 2,8 
килограмма наркотиков. 
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На супругов-наркозакладчиков завели уголовное дело. Теперь им грозит до 20 лет 
лишения свободы. 

КП 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Единовременную выплату для контрактников в крае увеличили до 1 млн рублей 
В Красноярском крае до 1 млн рублей увеличили размер единовременной выплаты для 

жителей, заключивших контракт с Минобороны. Решение принял губернатор Михаил Котюков. 
Кому будут положены увеличенные выплаты? Тем гражданам, которые заключили 

контракт о прохождении военной службы в зоне проведения СВО с 1 июня 2025 года на 1 год 
и более. Раньше размер выплаты был 400 тысяч рублей. 

Сибновости 
 

Объем инвестиций Красноярского края впервые превысил отметку в триллион рублей 
Вчера в Законодательном Собрании Красноярского края прошли ежегодные публичные 

слушания, посвященные исполнению краевого бюджета за 2024 год. 
Несмотря на ряд внешних вызовов, принятых краем в прошлом году, регион смог 

сохранить экономическую стабильность и обеспечить устойчивое исполнение бюджета. 
«В 2024 году мы столкнулись с ростом курса доллара, увеличением цен на золото и 

нефть, что положительно сказалось на доходной части бюджета. Это позволило нам 
сохранять социальные обязательства, развивать инфраструктуру и модернизировать 
экономику», — сообщил Владимир Бахарь. 

Объем краевых инвестиций впервые превысил отметку в один триллион рублей, 
повысился кредитный рейтинг. Министр финансов края отметил, что в сфере качества жизни 
регион остается лидером СФО, в том числе и по уровню средней заработной платы. 

«В прошлом году мы преодолели важный рубеж: свыше одного триллиона рублей 
инвестиций. С учётом того, что ВРП края ожидается на уровне 4 трлн рублей — соотношение 
капвложений к производимой продукции у нас примерно 25%. Это очень хороший показатель, 
выше среднероссийского. И его нужно сохранять. Подчеркну, что инвестиционное развитие — 
это базовое требование для устойчивости и роста краевой экономики», — отметил 
председатель краевого правительства Сергей Верещагин. 

Основные параметры консолидированного бюджета края впервые превысили 520 млрд 
рублей. Доходы составили 520,7 млрд рублей, расходы — 527,4 млрд рублей. Бюджет был 
исполнен с техническим дефицитом в размере 7 млрд рублей, однако благодаря грамотному 
управлению сформированы значительные резервы. 

Несмотря на снижение поступлений налога на прибыль организаций, удалось 
компенсировать эти потери за счет роста других налоговых и неналоговых доходов — более 
чем на 20% по сравнению с предыдущим годом. 

Неналоговые доходы увеличились почти на 8 млрд рублей, в том числе за счет 
размещения средств на депозитах. Такая динамика стала возможной благодаря высоким 
процентным ставкам в течение года. 

Расходная часть бюджета была направлена в первую очередь на реализацию 
государственных программ. Общий объем финансирования госпрограмм превысил 400 млрд 
рублей. Наибольший рост зафиксирован в сфере образования (+12,2 млрд рублей), 
здравоохранения (+7,2 млрд рублей) и жилищно-коммунального хозяйства (+2,6 млрд 
рублей). 

В рамках объявленного Президентом Года семьи 77 млрд рублей было выделено на 
социальную поддержку населения, 15 млрд рублей — на помощь семьям с детьми. 

Более 70% бюджетных расходов были направлены на повышение качества жизни 
населения. На развитие экономики было выделено около 77 млрд рублей, а на 
общегосударственные вопросы — 39 млрд рублей. 
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На инфраструктурное развитие края выделили 75 млрд рублей, около половины из 
которых пошли на дорожное хозяйство и транспорт, включая строительство метротрамвая в 
Красноярске. 

На поддержку участников СВО и членов их семей было направлено более 8 млрд 
рублей. 

Объем средств на повышение уровня оплаты труда работников бюджетной сферы вырос 
до 28,6 млрд рублей. 

По итогам года общие параметры местных бюджетов составили около 240 млрд рублей. 
Около 70 млрд рублей пошло на решение вопросов местного значения. 

Впереди у региона стоит задача реализации 19 национальных проектов. На эти цели уже 
предусмотрено около 50 млрд рублей ежегодно. 

Председатель Законодательного Собрания края Алексей Додатко подчеркнул значение 
открытости бюджетного процесса: «По очевидным причинам бюджет края формируется и 
исполняется в непростых условиях, где действуют факторы глобального уровня, 
значительное влияние имеет и международная обстановка, и деятельность крупных 
компаний. Общественные слушания являются важным этапом формирования общих 
решений, которые ложатся в дальнейшем в основу нашей бюджетной политики, определения 
приоритетов. Открытый диалог, который подразумевается и на стадии бюджетного 
планирования, и на стадии отчета об итогах работы по исполнению бюджета, является 
залогом того, что наша финансовая и организационно-управленческая политика проходят 
необходимую сверку с широким кругом экспертного сообщества, жителями края». 

НИА Красноярск 
 

Губернатор Красноярского края представил предложения по развитию отечественной 
науки и креативной экономики 

Губернатор Красноярского края Михаил Котюков побывал на двух стратегических 
сессиях под руководством председателя Правительства России Михаила Мишустина и 
представил предложения по развитию науки и креативной экономики.  

К 2030 году в регионе увеличат затраты на исследования и разработки. Нацпроекты 
станут основой развития, а результатом — конкретные наукоемкие продукты. Также в 
Красноярском крае могут расширить возможности для участия жителей в грантовых 
программах и обновлении инфраструктуры научных сессий. 

Также Михаил Котюков поделился опытом развития креативной экономики.  — За 
несколько лет у нас создана комплексная система поддержки креативных предпринимателей. 
Вместе с бизнес-сообществом продолжаем совершенствовать образовательные программы, 
создаем комфортные условия для творческих стартапов. Оценкой этой работы стала победа 
края в номинации «Креативный регион» в рамках Российской национальной премии-2024. 
Продолжаем наращивать вклад отрасли в экономику, — подчеркнул губернатор. 

Горновости 
 

5. СМИ о России 
 

Путин утвердил поручения по итогам встречи с "Деловой Россией" 
Владимир Путин подписал список поручений по итогам встречи с членами "Деловой 

России" 13 мая. Документ опубликовали на сайте Кремля. 
Что поручил президент: 
представить предложения по улучшению механизма налогообложения нерезидентов; 
представить предложения по повышению эффективности мер, направленных на 

трудоустройство инвалидов; 
представить предложения по совершенствованию налогового режима для самозанятых; 
установить ставку льготного кредитования для восстановления объектов культурного 

наследия в регионах не более 9%; 
представить предложения о допмерах стимулирования покупки акций технологических 

компаний; 
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представить предложения о стимулировании IPO технологических 
компаний; 

представить предложения о налоговом стимулировании физлиц, купивших акции в 
рамках IPO и SPO; 

ускорить рассмотрение возможности упрощенного изменения целевого назначения 
земель для создания винодельческих предприятий; 

предоставить предложения по совершенствованию кластерной инвестплатформы по 
финансированию создания новой продукции. 

ПРАЙМ 
 

Путин подписал закон о создании российского национального мессенджера 
Президент России Владимир Путин подписал закон о создании новой 

многофункциональной цифровой платформы обмена данными. Она будет выполнять 
функции мессенджера и сервиса государственных и муниципальных услуг. 

Соответствующий документ размещен на сайте официального опубликования правовых 
актов. 

Отмечается, что пользователи смогут подписывать документы с помощью электронной 
подписи, а также удостоверять свою личность благодаря цифровому ID, который будет 
равноценен паспорту. Это можно будет использовать для подтверждения возраста, прав на 
льготы, обучения в колледжах и вузах, при заселении в гостиницах и ряде других случаев. 

Организацию, ответственную за запуск и работу сервиса, определит правительство 
России. Уточняется, что компания должна иметь российское юридическое лицо, чье 
программное обеспечение включено в национальный реестр. В его состав должна входить 
социальная сеть с суточной аудиторией более 500 тысяч пользователей. 

В документе подчеркивается, что сервис будет направлен на повышение доступности 
услуг и сервисов в различных сферах жизнедеятельности, а также на создание комфортной и 
безопасной среды при использовании информационных технологий. 

Вести 
 

Путин подписал закон о защите русского языка 
Президент РФ Владимир Путин подписал закон о защите русского языка, сообщает 

официальный портал правовой информации. 
Законом предусматривается регламентирование с 1 марта 2026 года размещения 

информации, предназначенной для публичного ознакомления потребителей. 
Такая информация, согласно закону, должна быть выполнена на русском языке как 

государственном языке РФ, а в случаях, предусмотренных законодательством субъектов РФ, 
может быть выполнена также на государственных языках республик и (или) иных языках 
народов РФ и быть идентичной по содержанию информации, выполненной на русском языке, 
а также равнозначной по размещению и техническому оформлению. 

Норма не будет применяться к случаям использования фирменных наименований, 
товарных знаков, знаков обслуживания, а также к другим случаям, предусмотренным 
федеральными законами, иными нормативными правовыми актами РФ, требованиями 
технических регламентов. 

INTERFAX.RU 
 

Кремль объяснил, зачем НАТО превращает Россию в «исчадие ада» 
Странам НАТО надо было сделать из России монстра, чтобы «протащить» решение об 

увеличении расходов на оборону до 5% ВВП, заявил Песков. Путин называл подобные 
утверждения «беспардонной ложью». 

На саммите стран-членов НАТО звучат тезисы о возможном нападении России, чтобы 
мотивировать членов альянса согласиться установить базовый уровень расходов на оборону 
в размере 5% ВВП. Об этом заявил пресс-секретарь российского президента Дмитрий Песков, 
передает корреспондент РБК. 
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Журналисты обратили внимание Пескова на вчерашнюю пресс-конференцию 
генсекретаря НАТО Марка Рютте. У него спросили, на чем основана его оценка вероятности 
нападения России на альянс в ближайшие пять лет. Генсек сослался на общее беспокойство 
внутри альянса и слова высокопоставленных представителей западных стран. 

«Сейчас у альянса основная задача, одна из главных, это принять решение об 
увеличении расходов до 5% ВВП стран-членов альянса. Поскольку нужно протащить решение 
о 5%, для этого нужно нарисовать такое исчадие ада, монстра, и с точки зрения 
функционеров НАТО, на роль монстра больше всего подходит наша страна», — ответил 
Песков. 

Песков отметил, что увеличение расходов до 5% ВВП — основная задача НАТО. Это 
говорит о том, что альянс уверено идет по пути «оголтелой милитаризации», так же, как и 
Европа, добавил он. «Давайте все-таки называть вещи своими именами, это альянс, 
созданный для конфронтации. Это альянс, несущий агрессию и конфронтацию. Это не 
инструмент мира и стабильности», — сказал Песков. 

В ходе своего выступления Рютте также подчеркнул, что «самой значительной и прямой 
угрозой для НАТО остается Российская Федерация». Это, по его словам, стало причиной 
принятия нового плана инвестиций в оборону. Рютте назвал увеличение расходов до 5% ВВП 
«квантовым скачком», отметив амбициозность этого шага и историческую важность для 
будущего альянса. 

Нынешний целевой показатель расходов стран альянса на оборону — 2% от ВВП. Пока 
ни одна страна НАТО не достигла отметки 5% от ВВП. Сейчас по этому показателю лидирует 
Польша с 4,1% по итогам 2024 года, в пятерке лидеров также Эстония (3,4%), США (3,3%), 
Латвия (3,1%), Греция (3%) и Литва (2,8%). 

Reuters писал, что достичь целевого показателя в 5% от ВВП на военные расходы к 2035 
году страны НАТО планируют за счет увеличения основных расходов на оборону с 2 до 3,5% 
и дополнительных трат, например, на кибербезопасность или модернизацию дорог и мостов. 

Комментируя заявления о возможном вторжении России в страны Европы, президент 
Владимир Путин заявил, что представители НАТО «сами себе придумали эту страшилку и 
повторяют ее из года в год». «Здесь мы вновь сталкиваемся с привычной и беспардонной 
ложью. Из этого ясно, кто на самом деле провоцирует глобальную милитаризацию и гонку 
вооружений», — сказал президент в ходе встречи с выпускниками военных и силовых вузов, 
которая состоялась накануне, 23 июня. 

РБК 
 

Госдума приняла закон об аннулировании прав водителей при внеплановом 
медосмотре 

Государственная дума 24 июня в третьем чтении приняла закон, который обяжет 
поликлиники передавать в Министерство внутренних дел (МВД) информацию об 
обнаруженных у водителей противопоказаниях для управления автомобилем. При 
обнаружении таких болезней водитель будет обязан в течение трех месяцев пройти 
внеочередное медосвидетельствование. В случае отказа от проверки или подтверждения 
болезни права водителя будут аннулированы. 
     Принятый документ вносит поправки в законы «О безопасности дорожного движения» и «О 
персональных данных». Законопроект был внесен в Госдуму правительством еще в 2022 г. 

Согласно поправкам, гражданин будет направлен на внеочередное обследование, если у 
него будет обнаружено медицинское противопоказание или впервые обнаруженное 
медицинское ограничение к управлению автомобилем при медосмотре в поликлинике или 
оказании ему медицинской помощи. Медучреждение направит соответствующее уведомление 
пациенту, а также в МВД через единую систему межведомственного электронного 
взаимодействия, которую определят Минздрав и МВД. Заключение по результатам 
медосвидетельствования также будет направлено поликлиникой в МВД. 

Внеочередное обязательное медосвидетельствование водителей будет введено с 1 
марта 2027 г., следует из текста принятого закона. По действующему законодательству 
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автомобилисты проходят проверку здоровья раз в 10 лет по истечении срока 
водительского удостоверения, следует из пояснительной записки. 

По замыслу депутатов изменения приведут к повышению безопасности дорожного 
движения в России. 

Перечень медицинских противопоказаний к управлению автомобилем определяет 
правительство. В список таких заболеваний входят: 

– психические расстройства и расстройства поведения, в числе которых шизофрения, 
расстройства настроения, расстройства личности и поведения в зрелом возрасте, умственная 
отсталость и др.; 

– психические расстройства и расстройства поведения из-за употребления 
психоактивных веществ; 

– эпилепсия; 
– бинокулярная слепота. 
С 1 сентября 2025 г. в перечень войдут расстройства психологического развития. Также в 

перечень будет включена не только ахроматопсия (человек видит мир в черно-белых тонах), 
но и остальные аномалии цветового зрения (включая дальтонизм). 

Впрочем, по мнению вице-президента Национального автомобильного союза Антона 
Шапарина, изменения процедуры медицинского освидетельствования, принятые Госдумой, 
не помогут сократить количество ДТП на дорогах: водители с медицинскими 
противопоказаниями смогут избежать аннулирования прав, если будут посещать частные 
клиники вместо государственных. Поправки также создают коррупционные риски 
непосредственно в тех организациях, которые проводят медосвидетельствование. Среди 
медучреждений действительно может вырасти количество злоупотреблений полномочиями 
при выдаче справок водителям, соглашается член общественного совета при Министерстве 
транспорта Кирилл Янков. При этом возрастет нагрузка и на самих врачей, предупреждает он. 
Но все же новелла позволяет более оперативно отслеживать случаи, когда здоровье 
водителя значительно ухудшилось, отмечает эксперт. 

Ведомости 
 

В России вырастут штрафы за несообщение в военкомат о переезде 
Депутаты Госдумы на пленарном заседании во вторник приняли во втором и третьем 

чтениях законопроект об увеличении штрафа за несообщение в военкомат сведений о 
переезде на новое место пребывания на срок более трех месяцев, не подтвержденное 
регистрацией. Документ вносит изменения в статью 21.5 Кодекса об административных 
правонарушениях. 

Как следует законопроекта, нарушителям будет грозить штраф в размере от 10 до 20 
тысяч рублей. Сейчас штраф за подобное несообщение составляет до 5000 рублей. 

Инициатором законопроекта выступила группа депутатов во главе с главой думского 
комитета по обороне Андреем Картаполовым. В первом чтении документ был одобрен в 
марте этого года. 

По информации Минобороны, приведенной в пояснительной записке, в 2023 году за 
административные правонарушения в области воинского учета к ответственности были 
привлечены более 47 тысяч человек, из них 28,7 тысячи были оштрафованы. Остальные 
получили предупреждения. Большая часть нарушений связана с несообщением в военкомат 
сведений о переезде. 

РИА «Новый День» 
 

6. СВО 
 
Путин дал срочное поручение по семьям участников СВО. Поводом послужил новый 
доклад омбудсмена Москальковой 

Президент Владимир Путин дал срочное поручение по семьям участников 
спецоперации. На встрече с омбудсменом Татьяной Москальковой 24 июня глава государства 
поддержал внесение изменений в законодательство, которые позволят решить ряд проблем 
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жен, вдов и детей ветеранов СВО. Как объяснили URA.RU политологи, идет 
донастройка системы соцподдержки этой категории граждан, поэтому Путину важно, чтобы 
работали механизмы фиксации проблем. 

…Значительную долю доклада омбудсмена занял рассказ о работе с участниками СВО 
и их семьями. Многие люди сталкиваются со сложностями в решении социальных вопросов. 
«По нашим ходатайствам были изменены или пересмотрены 33 тысячи таких решений. Один 
из парней обратился: ему прекратились социальные выплаты в связи с тем, что он числится 
самовольно оставившим часть, а он — в госпитале. Проводили прием вместе с военным 
прокурором, с представителем Минобороны, сразу же разобрались», — сообщила 
Москалькова. 

Если такого рода обращения уже можно назвать традиционными, то о другой категории 
проблем омбудсмен сказала, как о «вызывающих удивление». «Сейчас мы в суде защищаем 
молодую женщину с ребенком, которая является вдовой участника СВО. Он контрактник, из 
числа детей-сирот, получил жилье, написал доверенность жене на проживание в этой 
квартире. К сожалению, он погиб, а ее выселяют», — поделилась Москалькова.  

У Путина сразу возник вопрос: «Почему». Оказалось, что супруга не была 
зарегистрирована по этому адресу (иначе говоря, у нее не было прописки в этой квартире). 
«Вы знаете, нужно просто внести изменения в нормативную базу. Вы просто пометьте, 
пожалуйста, и сделайте предложение. 
 Просто никогда в голову раньше, наверное, людям не приходило, что такие ситуации 
могут возникнуть. Нужно это “зачистить” абсолютно, и как можно быстрее», — потребовал 
Путин. 

Но, как оказалось, это еще не все. «Если ветеран или участник специальной военной 
операции, не дай бог, погибает, то его дети не имеют права на получение жилья, если он 
стоит на очереди», — сообщила омбудсмен президенту. 

Путин потребовал и эту проблему урегулировать как можно скорее. Москалькова 
пообещала в ближайшее время внести официально предложение об изменении 
законодательства. 
 По ее словам, участники СВО обращаются также с просьбой помочь получить второе 
среднее специальное образование бесплатно. До сих пор льготы распространялись на 
получение первого высшего или среднего специального образования. Второе — только 
платно. Казалось бы, единый порядок для всех. Но Москалькова пояснила, что «из-за 
состояния здоровья, из-за ранений не могут продолжить работать по прежней специальности 
и хотят получить новую профессию». «Согласен полностью. Тоже давайте предложения, не 
затягивайте только. 

Надо ребятам помогать, конечно. Здесь все-таки особый случай. Если действительно 
ребята пришли, хотят вернуться и возвращаются к гражданской, обычной жизни, то, конечно, 
могут возникать обстоятельства, которые могут не позволять работать по прежней 
специальности», — поддержал Путин. 

Президент вновь продемонстрировал личное внимание к вопросам поддержки 
участников СВО, и это — «важный сигнал для властной системы», считает заместитель 
гендиректора Центра политической конъюнктуры Михаил Карягин. Участники этой системы 
«считывают приоритеты». 

Очевидно, считает Карягин, что и участники СВО, и их семьи сталкиваются с теми или 
иными проблемами — система поддержки этих категорий граждан только выстраивается. 
«Это неизбежность, учитывая масштабы проектов помощи и число потенциальных 
получателей. Тем более, сейчас эта система только выстраивается, ошибки и недочеты 
понятны. Важно, чтобы работали механизмы донесения информации и фиксации проблем», 
— пояснил политолог. 

По мнению доцента Финансового университета, при правительстве РФ Алексея 
Мартынова, личное вмешательство президента в решение вопросов, озвученных 
Москальковой, не свидетельствует о сбое в системе управления. «Сама ситуация непростая, 
ведь речь идет о достаточно большой категории граждан, поэтому возникают разные нюансы. 
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Причем эта категория расширяется: все больше участников СВО, у каждого — семьи. 
Это живой процесс. Всегда возникает масса нюансов. 
 Система поддержки участников СВО развернута в достаточно короткий срок, и все 
функционирует, в большинстве случаев работает как часы. А при возникновении трудностей, 
обращаются к президенту, который всегда откликается, и все проблемы решаются очень 
быстро», — пояснил Мартынов. 

URA.RU 
 
Командирам частей разрешили арестовывать бойцов на СВО за проступки 

Раньше назначить дисциплинарный арест военнослужащему мог только военный 
гарнизонный суд. 
 Командирам воинских частей, начальникам военной полиции и гарнизона предоставили 
право назначать дисциплинарный арест за грубое дисциплинарное нарушение в ходе СВО. 
Об этом говорится в соответствующем указе президента, передает ТАСС. 

«Дополнить статьей следующего содержания: «Дисциплинарный арест назначается по 
решению командира воинской части (начальника органа управления другими войсками), 
начальника органа военной полиции или начальника гарнизона за совершение 
военнослужащим грубого дисциплинарного проступка (…)», - говорится в документе. 
 Основания для наказания из-за проступков предусмотрены ФЗ от 8 августа 2024 года 
№ 231-ФЗ «Об особенностях применения и исполнения дисциплинарного ареста в отношении 
военнослужащих, принимающих участие в специальной военной операции». 

В президентском указе также обговариваются сроки снятия дисциплинарного ареста из 
истории военнослужащего. Для солдат и матросов этот срок составляет три месяца при 
условии, если военный не совершал других грубых проступков. С сержантов и старшин - не 
ранее, чем через шесть месяцев, с прапорщиков и мичманов - не ранее, чем через год после 
ареста. 
 Отметим, что ранее назначить военнослужащему дисциплинарный арест мог только 
гарнизонный военный суд. 

Царьград 
 
7. Разное 

 
Война окончена, все свободны. Ну-с, посмотрим на итоги. Если уж действительно война 
окончена. 

1. Израиль выступил в роли агрессора, шумно и пафосно атаковал Иран, заявил о 
победе, отгреб множество ракетных и дроновых ударов, сказал, что все цели достигнуты и 
притих. 

Количество погибших и разрушений неизвестно и официально объявлено не будет, ибо 
туман войны. Но ущерб немалый. Плюс окончательно испорченная в арабском (и не только) 
мире репутация. 

2. Иран выступил в роли жертвы, понес серьезные репутационные потери в первый день, 
укрепил режим, испытал патриотический подъем, понял ошибки, продемонстрировал хороший 
военный потенциал, отказался уступать давлению в ядерной сфере, нанёс серьезный ущерб 
Израилю и демонстративно ударил по базам США. 

3. США выступили с множеством пафосных заявлений, перенаправили огромное 
количество боеприпасов с Украины в Израиль, побомбили пустыню, гордо заявили, что цели 
достигнуты и они победители. 

4. Европа побегала туда-сюда будто курица с отрубленной головой и притихла. 
5. На Украине вой и обида, они выпали из центра внимания. 
6. Россия подчеркнула свою приверженность миру, выступила посредником, получила в 

ответ неизвестные нам преференции. 
7. Китай подчеркнул свою приверженность миру. 
8. Все военные эксперты и стратеги азартно изучают результаты и ошибки обеих сторон. 
9. Северная Корея убедилась, что ядерное оружие - это хорошо и нужно. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

10. Весь неядерный мир убедился в том же. 
На мой взгляд - главные бенефициары — это Иран, Россия и отчасти Китай. Отчасти и 

Трамп, за счет безудержной похвальбы. 
Главные проигравшие - Израиль (материальный ущерб и репутация), США ("гегемон уже 

не тот"), Европа (на её мнение все вообще забили). Ну и МАГАТЭ с безъядерным миром. 
Украина? А она не субъект политики, её мнение никого не волнует. 
На будущее (совет и себе тоже) в подобных ситуациях внимательнее следить за 

динамикой нефтяных цен. Судя по тому, как неохотно они поднимались - серьезные игроки 
всё прекрасно знали заранее. :) 

Война окончена, все свободны. Расходимся. 
P.S. Погибших жалко. Что там делать с террористами Иран разберется. Почему 

украинские и израильские террористы атаковали дронами по одной схеме Россию и Иран - у 
нас разберутся... хотя и так понятно. Понравились ли действия Нетаньяху - это пусть евреи 
разбираются. А погибших жалко. 

                       https://t.me/lukyanenko_post/6... 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 25.06.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 78,39 ▲ 0, 10 

EUR 91,74 ▲ 1, 90 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


